

## Los Comicios de Misiones

# La UCR y la Izquierda Peronista

por Ramiro ALCORTA

—III y último—

**BUENOS AIRES.**—En las notas anteriores hemos visto la estrategia electoral del Frente Justicialista de Liberación para los comicios del domingo en Misiones, una provincia en la que el 65 por ciento de la población está vinculada con las tareas agropecuarias, principalmente el cultivo de té, tabaco, tung, yerba mate, cítricos, pinos, algodón, café y azúcar.

Los otros dos partidos con posibilidades de triunfo han dirigido sus campañas básicamente al electorado rural.

La Unión Cívica presenta la misma fórmula que en 1973: Ricardo Barrios Arrechea milita en el sector alfonsínista del partido, el Comité Nacional conducido por Ricardo Balbín le ha brindado todo su apoyo.

El oficialismo difunde el slogan: "No haga de Misiones una isla", y los radicales replican: "Que Misiones deje de ser una provincia del montón".

Ricardo Balbín y Fernando de la Rúa (los candidatos presidenciales de la UCR en 1973), han visitado la provincia, lo mismo que el ex presidente Arturo Illia y el jefe del sector renovador, Raúl Alfonsín. Además, los radicales han enviado a Misiones a todos sus diputados y senadores nacionales, para reforzar la campaña de sus candidatos.

Para la UCR —"el partido del sufragio", según Balbín— estos comicios son vitales. Fueron convocados por su exigencia y servirán para medir fuerzas con vistas a 1977, cuando deba elegirse nuevo presidente. Pensando en 1977, los radicales moderan sus críticas al gobierno y se abstienen de fomentar cualquier golpe castrense que eliminaría la convocatoria futura, en la que esperan consagrar presidente a Balbín, merced a la división del peronismo.

Esa división asume importancia en Misiones debido a la alianza que el Partido Peronista Auténtico en el plano nacional, en el que participan peronistas de la Vieja guardia como los ex gobernadores Oscar Bidegain, Alberto Martínez Baca Jorge Cepernic, Andrés Framini y los jóvenes peronistas conducidos por los Moh-

toneros) celebró con el partido local Tercera Posición.

Inicialmente, la izquierda peronista intentó registrar el rótulo Partido Descamisado, pero el Frejuli lo impugnó ante la justicia aduciendo que ese símbolo le pertenecía. Contra todas las previsiones de los analistas políticos, los "descamisados" no eligieron esa impugnación como pretexto para abandonar la contienda, sino que inmediatamente se registraron como Partido Auténtico. Esto demostró que tenían confianza en sus fuerzas. Ante una nueva impugnación, el radicalismo hizo saber que, de prosperar, retiraría sus candidatos, lo cual hubiera implicado el fracaso de la convocatoria.

La izquierda peronista había recibido propuestas de alianzas por parte del Partido Comunista, el Partido Intransigente y el Partido Socialista de los Trabajadores. Rechazó las tres, señalando que su batalla es dentro del Movimiento Peronista, y no fuera. Consecuentemente, llegó a un acuerdo con Tercera Posición, cuyo dirigente Agustín Teófilo Puentes es el candidato a gobernador, acompañado por el "auténtico" Oreste Pedro Peczack. Peczack, de 35 años, es un agricultor de padres ucranianos, que hace cuatro años participó en la fundación del Movimiento Agrario Misionero, donde militan unos 40 mil medianos y pequeños agricultores de la provincia.

La izquierda peronista realizó actos con varios miles de asistentes en el interior de Misiones, que convertidos en "asambleas populares", eligieron sus candidatos a diputados.

También utilizó las "mesas de trabajo" del Frejuli. Allí los militantes de la izquierda peronista invitaban a los asistentes a aceptar los regalos que ofrecía el gobierno, pero promovían discusiones políticas sobre el sentido de esas "dádivas pre-electorales" e instaban a votar por sus candidatos.

Un factor que inquieta al gobierno y estimula a la izquierda peronista es que más de la mitad de los habitantes de la provincia tienen menos de 21 años.

Una derrota del gobierno —ante radicales o peronistas de izquierda— implicaría un profundo reacomodamiento de fuerzas en el plano nacional.